

ANTE FUTURAS DECISIONES POR ADOPTAR: 7

Directiva de RN Pedirá Disciplina a las Bases

- Comisión Política de la colectividad acuerda enviar instrucciones a los presidentes regionales para que aguarden resoluciones pendientes, como la postura frente al plebiscito. Hoy se reúne la Directiva.

Instrucciones a las presidentes regionales para que acaten las decisiones de la directiva del partido y aguarden las resoluciones que deberán adoptar los organismos nacionales de la colectividad frente a futuras decisiones, tal como el plebiscito, acordó instruir la Comisión Política de Renovación Nacional. La Directiva de la colectividad se reúne hoy para decidir los términos de tales comunicaciones.

La inquietud en Comisión Política antenoche surgió tras un detenido debate sobre las implicancias que tuvo el respaldo que otorgó Renovación Nacional de Antofagasta al "Sí" durante una reunión de adhesión al Presidente Pinochet, lo mismo que sucedió en Talca en días pasados.

Entre los puntos en discusión, uno de ellos —y que obtuvo el consenso de los asistentes— es que "no resulta conveniente para el buen funcionamiento de la organización, que se adopten decisiones tan importantes en las regiones y que requieren de un pronunciamiento concertado a nivel nacional".

También se coincidió en señalar que hay una fuerte corriente espontánea en favor del "Sí" y que exige definiciones frente a los acontecimientos que se avecinan. De igual forma, se dejó constancia de influencias en las regiones que apresuran definiciones en este campo, según se dijo.

Otro elemento considerado en la reunión de la Comisión Política fue el hecho que la próxima semana se constituye oficialmente el partido ante el Servicio Electoral. En este punto, se hizo notar que la colectividad quedará estructurada a nivel nacional con un número superior a las 35 mil firmas que exige la ley respectiva. Hoy es el último día en que se recibirán las inscripciones.

También se consideró que, una vez consolidado el proceso de formación, es necesario que, dadas las circunstancias del momento político, Renovación Nacional determine los aspectos y modalidades conforme a los cuales enfrentará el plebiscito.

MESA DIRECTIVA

Por otra parte, se señaló que hoy la mesa directiva de Renovación Nacional, presidida por Ricardo Rivadeneira, se reunirá para decidir sobre la actua-

ción de los militantes del partido durante las visitas a regiones que está efectuando el Jefe del Estado, como la que inicia hoy a Arica e Iquique.

Las instrucciones se circunscriben a señalar si Renovación Nacional debe desfilar o no entre los adherentes y simpatizantes del Primer Mandatario; concurrir o no a los almuerzos, o asistir o no a tomar una taza de té con él. Situaciones como las anteriores ocurrieron en Talca, donde los militantes de este partido desfilaron, y en Antofagasta, donde departieron con él en un breve refrigerio.

Se dijo que la inquietud sobre las actuaciones de los militantes existe porque cualquier decisión de adherir al "Sí" en el plebiscito o manifestarse por un candidato debe ser una resolución que corresponde adoptar a la Convención Nacional, que debe efectuarse en marzo próximo.

Al interior del RN se ha señalado que si el Gobierno quiere mantener contactos con ese partido, debe hacerlo a nivel de directiva nacional y no de las bases provinciales. Por tal razón, se ha estimado necesario dar instrucciones a los dirigentes provinciales a objeto de mantener el control interno de las bases, que en varias regiones están presionando a la directiva y a la comisión política a adelantar un pronunciamiento frente al plebiscito y al apoyo al Primer Mandatario.

En la sesión del martes se habló de llamar a Santiago a las directivas regionales y provinciales para informarles sobre los acuerdos de RN, la línea del partido y la reglamentación que establece la Ley de Partidos Políticos para los efectos de pronunciarse sobre el apoyo a un candidato presidencial. Asimismo, el objetivo es escuchar las inquietudes y planteamientos a los dirigentes.

Otro de los puntos abordados por la comisión política fueron los comités cívicos y las invitaciones que los alcaldes hacen a los militantes de RN para integrarlos; los CODECOS, cuyo estudio ya terminó y la afiliación. Se cuenta con más de 56.000 firmas; cerca de 34.000 con inscripción electoral y un número cercano a las 16.000 sin ese requisito, que puede acreditarse posteriormente en el Servicio Electoral, en este caso.